



**FACULTAD DE CIENCIAS CONTABLES Y  
FINANZAS CORPORATIVAS**

**EL CONTROL INTERNO Y SU INCIDENCIA EN  
LA GESTIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN LOCAL  
DE AGUA ALTO APURÍMAC VELILLE**

**T E S I S**

Para optar el Título Profesional de:  
**CONTADOR PÚBLICO**

Presentado por la Bachiller:  
**OLGA MAMANI VASQUEZ**

LIMA - PERÚ

2017

## **RESUMEN**

El presente trabajo de investigación denominado: “**EL CONTROL INTERNO Y SU INCIDENCIA EN LA GESTIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN LOCAL DE AGUA ALTO APURÍMAC VELILLE**”, revela la necesidad que tienen las entidades de contar con un control interno implementado a fin de mejorar la gestión administrativa, que comprende las acciones, actividades y tareas que deben ejecutarse en sujeción al Plan Operativo Institucional de la entidad para cada año fiscal.

Motivo por el cual, la suscrita ha investigado la importancia del control interno para la mejora de la gestión de esta importante entidad pública, lo cual redundará en asegurar el cumplimiento de los objetivos establecidos, en la seguridad de los activos y recursos de la institución, la confiabilidad de la información financiera, la efectividad y eficiencia de las operaciones y el cumplimiento de la legalidad.

El presente estudio, ha permitido determinar que efectivamente el control interno, incide favorablemente en la gestión de la Administración Local de Agua Alto Apurímac Velille; es decir, el control interno, constituye la base fundamental para alcanzar el logro de los objetivos fijados y si este es deficiente, la gestión tendrá resultados adversos y el riesgo de cometerse transgresiones e incumplimientos será mayor, debido a que los riesgos internos o externos inciden en el desarrollo de las operaciones de la entidad pública, y la hacen vulnerable a cualquier acontecimiento de su entorno.

Por tanto, la implementación del control interno es una necesidad de las entidades públicas, en sujeción a lo dispuesto en la Ley N° 28716 - Ley de Control Interno de las Entidades del Estado y las normas dispuestas por la Contraloría General de la República, como es la Resolución de Contraloría

N°320-2006-CG - Normas de Control Interno; así como, otras normas aplicables.

La población de estudio estuvo conformada por servidores públicos de la Administración Local de Agua - Alto Apurímac Velille, usuarios agrarios y no agrarios del ámbito. La técnica que se utilizó en la investigación fue la encuesta, a través del instrumento el “cuestionario”. Los resultados muestran que existe una relación de incidencia directa entre el control interno y la gestión.

En conclusión, la entidad en la medida de lo posible debe cumplir con la implementación del control interno, en concordancia con las normas dispuestas por el Supremo Gobierno y reglamentadas por el Ente Rector del Sistema Nacional de Control, con la finalidad de garantizar el logro de los objetivos y metas establecidas por la institución pública.

Palabras claves: Control interno - Gestión de la Administración

## **ABSTRACT**

The present research work entitled "INTERNAL CONTROL AND ITS IMPACT ON THE MANAGEMENT OF THE LOCAL ADMINISTRATION OF AGUA ALTO

APURÍMAC VELILLE", reveals the need for the entities to have an internal control implemented in order to improve the administrative management, Which includes the actions, activities and tasks that must be carried out in compliance with the Institutional Operational Plan of the entity for each fiscal year.

The reason for which, the undersigned has investigated the importance of internal control to improve the management of this important public entity, which will ensure compliance with established objectives, the security of assets and resources of the institution, The reliability of financial information, the effectiveness and efficiency of operations and compliance with legality.

The present study has allowed to determine that the internal control effectively has a favorable effect no the management of the Local Water Administration Alto Apurímac Velille; Ie internal control, is the fundamental basis for achieving the objectives set and if it is deficient, management will have adverse results and the risk of committing transgressions and non-compliance will be greater, due to the internal or external risks In the development of the operations of the public entity, and make it vulnerable to any event in its environment.

Therefore, the implementation of internal control is a necessity of public entities, subject to the provisions of Law No. 28716 - Law on Internal Control of State Entities and the rules set forth by the Comptroller General of the Republic, as Is the Comptroller's Resolution No. 320-2006-CG - Internal Control Standards; As well as other applicable standards.

The study population consisted of public servants of the Local Water Administration - Alto Apurímac Velille, agricultural and non-agricultural users of the area. The technique that was used in the research was the survey, through the instrument the "questionnaire". The results show that there is a direct incidence relationship between internal control and management.

In conclusion, the entity should, as far as possible, comply with the implementation of internal control, in accordance with the rules established by the Supreme Government and regulated by the National Control System, in order to guarantee the achievement of The objectives and goals established by the public institution.

**Key words:** Internal control - Management